
PINION /  2/3
/ a
/  M a

Cuadernos 
Del 10/10 al 23/10 - 2006 /  Manchegos

1VENTANAI
Día mundial del 
docente: Un panorama 
poco halagüeño

ELISEO MORENO BURRIEL0

En el Día Mundial del Docente se hace ne 
cesaría una profunda reflexión sobre lo que 

implica ser profesor y su situación actual. Hoy 
en día, el malestar generalizado del profesora
do se debe a las dificultades tanto técnicas como 
profesionales con qüe se encuentra a la hora de 
desarrollar su trabajo.

En la actualidad se perfila un panorama 
completamente desalentador en el ámbito de la 
enseñanza. Un porcentaje importante del pro
fesorado se encuentra desmotivado, lo cual afec
ta de forma directa a su vida profesional y per
sonal. Esta situación se ha convertido en algo 
desagraciadamente habitual en el entorno edu
cativo.

A esto se añade, agravando aún más la si
tuación, el hecho de que muchos padres car
guen al profesorado con la totalidad de la res
ponsabilidad educativa de sus hijos, creyendo 
que pueden delegar dicha labor en la escuela, 
eludiendo sus obligaciones como padres al con
siderar que el sistema educativo en general y el 
profesorado en particular pueden suplir las 
carencias de valores que deben ser transmiti
dos en el seno familiar. La mayor parte de 
estos valores deben ser inculcados durante los 
primeros años de vida por los progenitores, 
dado que la familia no puede ser sustituida en 
el cumplimiento de esta función social por nin
guna otra institución.

Para CSI-CSIF no está claro que la nueva 
ley educativa vaya a conseguir un profesorado 
más motivado si no se toman las medidas nece
sarias para que éste se vea respaldado por las 
Administraciones educativas y se le tribute el 
reconocimiento social que merece su impor
tante labor. Es imprescindible sentar las bases 
para que el conjunto del profesorado pueda 
desarrollar su función en las condiciones ade
cuadas y con la libertad necesaria que requiere 
el ejercicio de la docencia.

Otro punto que conviene resaltar es el tema 
de la disponibilidad de recursos económicos de 
los centros públicos. CSI-CSIF considera in
suficiente la partida presupuestaria destinada 
a la enseñanza pública ya que soporta la ma
yor parte del alumnado procedente de situa
ciones familiares y sociales desfavorecidas, si
tuación que consideramos debería ser equili
brada repartiendo el número de alumnos que 
necesitan una atención educativa individuali
zada entre la escuela pública y la concertada, al 
estar esta última financiada también con fon
dos públicos.

CSI-CSIF no puede obviar que el factor de 
la conflictividad escolar y las agresiones son 
una realidad en los centros docentes. La llama
da «alta conflictividad» o agresiones físicas tiene 
una baja incidencia en comparación con la «baja 
conflictividad» (insultos, descalificaciones) 
siendo ésta el verdadero problema y el factor 
determinante en la alteración de la convivencia 
en los centros ya que un 86% del profesorado 
manifiesta haber sufrido algún tipo de agresión 
por parte de alumnos y en el aula. Un 73% del 
profesorado de Secundaria ha soportado algún 
tipo de agresión verbal y el 49% se siente 
desmotivado para el ejercicio de la docencia. El 
81% pide la concesión de autoridad al docente 
como posible solución.

Estos son datos extraídos de una encuesta 
elaborada por CSI-CSIF entre el profesorado 
de Educación Primaria y Secundaria en centros 
públicos a nivel nacional, y que deberían hacer 
reflexionar acerca de la difícil situación en la 
que se encuentran nuestros docentes.

Todo ello nos hace ver la necesidad de bus
car soluciones realistas que permitan al profe
sorado ejercer su profesión en condiciones dig
nas, lo cual beneficiará de forma directa al con
junto del sistema educativo. Sería conveniente, 
además, lograr un consenso entre las Adminis
traciones educativas, organizaciones sindica
les y demás interlocutores sociales que permi
ta acabar con la inestabilidad que nuestro siste
ma educativo lleva padeciendo como conse
cuencia de las numerosas leyes que han estado 
vigentes.

|,) Presidente Nacional de Enseñanza 
CSI-CSIF
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David Diez, alcalde ¡populaT de 
Tobarra

EL DESAMOR QUE 
SIGUE AL AMOR

El alcalde 'popular' de Tobarra, Da
vid Diez, se nos ha quedado en mi
noría después de haber estado en
ganchado a la Alcaldía con un pacto 
antinatura desde agosto de 2004, 
gracias al apoyo que le ha venido 
prestando el único concejal de IU, 
Juan Antonio Negrillo.

Como recordarán, en ese muni
cipio albaceteño las elecciones mu
nicipales de mayo de 2003 arroja
ron un empate a seis concejales de 
los dos grandes partidos, PSOE y 
PP, por lo que el concejal izquier
dista acabó dando el poder al grupo 
de la derecha después de un año de 
desencuentros con los socialistas.

Ahora se va, ya que el próximo 
año pintan elecciones y hay que sal
var la cara. Veremos que piensan 
los ciudadanos del enamoramiento 
y posterior desamor del príncipe y 
la sirvienta.

José Manuel Tofiño, presidente de 
la Diputación de Toledo

SOLUCIONAR
PROBLEMAS

El presidente de la Diputación de 
Toledo, José Manuel Tofiño, ha 
tenido la feliz idea de adjudicar el 
arreglo de casi mil kilómetros de ca
rreteras de la provincia a tres em
presas, lo que llevarán a cabo a lo 
largo de los próximos 6 años, así 
como su conservación durante los 
14 años siguientes.

La provincia ha quedado dividi
da en tres zonas: Talavera de la Rei
na, Qcaña y Mora-Sonseca. y la in- 
versión supera los 97 millones de 
euros

Tofiño, que asegura a los tole
danos unas carreteras en perfecto 
estado durante dos décadas, no se 
ha olvidado de los 37 peones cami
neros de la Diputación, que podrán 
continuar en la Diputación o pasar a 
in teg rarse  en las em presas 
concesionarias. Muy bien.

María Dolores Cospedai, 
presidenta regional del PP

ELESPEJITO
MÁGICO

La presidenta regional y candidata 
del PP a la presidencia de la Junta de 
Comunidades de la región, María 
Dolores Cospedai, declaraba los 
pasados días en una entrevista en el 
diario 'ABC' que el PP “había con
tribuido a hacer un héroe a Bono”.

Se da la circunstancia de que este 
pensamiento de Cospedai ya ha sido 
expresado en petit comité en más de 
una ocasión desde que aterrizó en 
Castilla-La Mancha desde el Gobier- 
no de Madrid.

De esta forma, la candidata 
devalúa la labor de un buen número 
de sus actuales compañeros de par
tido que la tienen que llevar casi en 
andas hasta mayo de 2007. Y los 
nombres son así de sonoros: Agus
tín Conde, Rosa Romero, Mari
na Moya, Miguel A. Monserrat...

Ya me contaréis.

Locadio Martín, alcalde socialista 
de Mora

ALASEGUNDA 
SERÁ LA VENCIDA

El pleno del Ayuntamiento de Mora 
ha aprobado por unanimidad de los 
tres grupos municipales, una moción 
para exigir a las autoridades compe
tentes la puesta en funcionamiento 
de la estación de viajeros de este 
municipio, como consecuencia del 
entronque de la nueva línea de Alta 
Velocidad Mora-Alcázar-Jaén, con 
la de Madrid-Sevilla.

El Ayuntamiento pide que la 
estación de Mora sea receptora de 
viajeros, al entender que las lanza
deras que transitan entre Madrid 
Puertollano lo permitirán.-.^*" A

El mismo Ayuntamiento, rae- - 
diante la firma de un convenio entre 
la Junta y el Ministerio de Fomen
to. intentó sin éxito hace cuatro años 
que el tren lanzadera parase en el 
municipio.

Que el éxito os acompañe.
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L A V E R B E N A JOSÉ LUIS MARTÍNEZ GUIJARRO 0

Como cada año desde hace casi ocho siglos, el 4 
de octubre se conmemora la festividad de San 

Francisco de Asís, el santo asceta “hermano de la 
naturaleza y amigo de los animales”. Los profesio
nales del monte se reúnen para celebrar esta 
advocación de la profesión forestal, que bien po
dría ser la de todas las profesiones relacionadas con el mundo natural, sin 
desmerecer a otros ilustres santos cuya vida tuvo alguna que otra relación con 
la naturaleza o el santoral y la tradición les ha relacionado con ella. En un día 
de compañerismo y camaradería, de buen ambiente entre “hermanos foresta
les” como diría San Francisco, a cuya celebración se unen también otros pro
fesionales del medio ambiente, deseo trasladar mis felicitaciones y agradeci
mientos a todos ellos por su dedicación y entrega a la defensa y gestión de los 
más de tres millones y medio de hectáreas forestales de las que dispone 
Castilla-La Mancha, casi la mitad del territorio.

Gracias a estos profesionales a los que suman esfuerzo otras profesiones, 
disfrutamos del aprovechamiento sostenible de los recursos que nos ofrecen

San Francisco de Asís, 
patrón de los 

trabajadores forestales

nuestros bosques y montes: madera, resina, leña y 
corcho; diversidad biológica, una de las mayores de 
Europa; nuestras vías pecuarias, caza y pesca.

Pero también dedican sus conocimientos y tra
bajo a defender nuestro patrimonio forestal contra 
los incendios forestales, la deforestación, las pla

gas y enfermedades forestales, la erosión y la desertización. Podemos decir 
con orgullo que, en Castilla-La Mancha, contamos con profesionales bien 
formados, a la altura de los mejores de Europa, demostrándolo día a día.

Un importante desempeño realizado por un colectivo de más de 700 
personas desde la Consejería de Medio Ambiente y Desarrollo Rural, que han 
demostrado, a pesar de la presión y las críticas injustificadas recibidas a lo 
largo del último año, la mayor profesionalidad y entrega a su trabajo, por lo 
que es de justicia reconocer su altura moral y agradecer su dedicación.

A todos ellos reitero un feliz San Francisco.

m Consejero de Medio Ambiente y Desarrollo Rural.
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